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давно стал традицией. В этот день творческие усилия объединяют коллективы 
ДКиО им. В. А. Дегтярёва, профком и Совет молодых специалистов. Получается здорово!
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Темпы СВО, глобальные вызовы 
и поддержка граждан. 
О чём Путин рассказал на ПМЭФ
Россия реагирует на глобальные структурные изменения, создавая необходимые условия 
для динамичного внутреннего развития, заявил президент РФ Владимир Путин на пленарной 
сессии Петербургского международного экономического форума (ПМЭФ).
Часовое выступление вошло в тройку самых масштабных 
на площадке ПМЭФ за все годы, в нем российский лидер 
рассказал о росте экономики, поддержке IТ-сектора, 
пенсионном обеспечении и росте доходов населения.
В ходе последовавшей дискуссии на пленарной сессии, 
которая продлилась более 3,5 часа, Путин ответил 
на вопросы участников, в том числе о темпах проведения 
специальной военной операции, об условиях мирного 
соглашения с Киевом, о нерациональном поведении 
США и Европы и о настоящем патриотизме.
ТАСС собрал основное из сказанного президентом РФ.

МИРОВАЯ ЭКОНОМИКА 
МЕНЯЕТСЯ

• В условиях глобальных перемен 
формируется многополярный мир 
с  новыми центрами роста: «Эконо-
мика России реагирует на эти вызовы 
и также динамично меняется, обретает 
большую силу и устойчивость».

• Сейчас в мире наблюдается взрыв-
ной технологический рост практиче-
ски во всех сферах жизни: «Очевидно, 
что в  полной мере воспользоваться 
преимуществами технологического 
прогресса смогут те страны, которые 
не только производят новые решения, 
но и способны обеспечить их быстрое, 
опережающее внедрение».

• Россия и дальше будет наращи-
вать поддержку позитивных измене-
ний в обществе и в экономике, в этой 
работе она открыта «для самого широ-
кого сотрудничества со всеми заин-
тересованными партнерами, зару-
бежными компаниями, странами, 
интеграционными объединениями».

• РФ готова предлагать другим стра-
нам формат полноформатного техноло-
гического и промышленного партнер-
ства, «включая обеспечение полного 
жизненного цикла товаров и  услуг 
с подготовкой национальных кадров, 
локализацией производств, инжини-
ринговым сопровождением, техниче-
ским сервисом, страхованием».

ПРЕОБРАЗОВАНИЕ РОССИИ
• Темпы роста российской эконо-

мики превышают среднемировые, 
«особенно важно, что такая динамика 
определяется в первую очередь несы-
рьевыми отраслями».

• Россия уже обогнала Японию 
и  Германию по  объему экономики, 
«но мы понимаем при этом, что лидер-
ские позиции нужно постоянно под-
тверждать, усиливать. Другие страны 
тоже не стоят на месте».

• Россия доказала высокий уро-
вень готовности и восприимчивости 
к технологическим преобразованиям 

в финансовом секторе, электронной 
торговле, сфере транспортных услуг, 
системе государственного управления: 
«Аналогичные процессы начинают раз-
ворачиваться и в вооруженных силах, 
где нам также необходим высокий темп 
технологического обновления».

• Структура российского экспорта 
меняется, «несырьевой неэнергетиче-
ский экспорт мы будем активно под-
держивать, и к 2030 году его объем дол-
жен вырасти не менее чем на две трети 
по сравнению с 2023-м».

• Россия, несмотря на нелегитим-
ные санкции Запада, остается ключе-
вым участником мировой торговли, 
«активно развивает логистику, геогра-
фию сотрудничества».

ПОДДЕРЖКА ГРАЖДАН, 
ИПОТЕКА И ПЕНСИИ

• Все структурные изменения, кото-
рые будет активно и  целевым обра-
зом поддерживать государство в Рос-
сии, должны привести к интегральному 
результату – «повышению качества 
и продолжительности жизни граждан 
и их семей».

• Сроки софинансирования в про-
грамме долгосрочных сбережений 
граждан могут быть увеличены с  3 
до 10 лет.

• Индексацию пенсий работаю-
щим пенсионерам планируется начать 
с 1 февраля 2025 года: «Прошу партию 
«Единая Россия» совместно с прави-
тельством подготовить соответству-
ющий законопроект и  принять его 
в весеннюю сессию. Знаю, что и все 
другие фракции, представленные в пар-
ламенте, безусловно, это поддержат».

• С  1  июля дополнительные про-
граммы льготной семейной ипотеки 
«будут действовать во всех регионах 
России, для каждой семьи, которая 
хочет построить свой дом».

• Семьи, которые живут и хотят 
приобрести жилье в малых городах или 
регионах, где объем жилищного стро-
ительства пока недостаточен, смогут 
воспользоваться семейной ипотекой 
под 6% независимо от возраста детей. 
Единственное условие – чтобы хотя бы 
один ребенок в  семье был несовер-
шеннолетним на момент оформления 
ипотеки.

• Долевое страхование жизни граж-
дан, которое будет запущено с 1 января 
2025  года, необходимо поддержать 
механизмом государственного страхо-
вания на сумму 2 млн 800 тыс. руб лей –
«как по долгосрочным сбережениям».

РАЗВИТИЕ ФОНДОВОГО 
РЫНКА И ПОДДЕРЖКА 
БИЗНЕСА

• Капитализация российского фон-
дового рынка к  концу десятилетия 
должна вырасти «примерно вдвое 
и составить две трети валового вну-
треннего продукта».

• «Мы  будем создавать все усло-
вия, чтобы малые и средние компании 
в  нашей стране росли еще быстрее, 
будем повышать эффективность дей-
ствующих мер поддержки, а  также 
в дополнение к ним предлагать новые».

• Уже в весеннюю парламентскую 
сессию может быть принят федераль-
ный закон, «который задаст четкую 
правовую базу креативной индустрии, 
а в дальнейшем позволит установить 
общие стандарты ее поддержки».

• Правительству поручено прорабо-
тать дополнительные меры поддержки 
IТ-компаний, «в том числе определить 
уровень закупок компаний с госуча-
стием у малых технологических ком-
паний и стартапов».

• К 2030 году в России предстоит 
сформировать цифровые платформы 
во  всех ключевых отраслях эконо-
мики и  социальной сферы, «в  гори-
зонте шести лет не менее 80% россий-
ских организаций ключевых отраслей 
экономики должны перейти на отече-
ственное программное обеспечение 
в производственных и управленческих 
процессах».

О РАЗВИТИИ СИБИРИ 
И ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА

• Мировой центр развития смеща-
ется в Азию, «и, конечно, надо быть 
ближе к этим центрам развития».

• Россия будет «прирастать Аркти-
кой», где сосредоточены основные 
запасы минеральных ресурсов: «Они 
еще сложны и дорогостоящи по разра-
ботке, но тем не менее это очень боль-
шая перспектива».

• Развивать Сибирь и Дальний Вос-
ток сейчас нужно не раздавая землю, 

АКТУАЛЬНО
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ТЕХНИЧЕСКОЕ 
ПЕРЕВООРУЖЕНИЕ

С ростом 
госзаказа завод 
обновляется
В 2024 году на завод им. Дегтярёва поступит 
много нового оборудования. Для его размещения 
потребуются перепланировки в производствах, 
реконструкция ранее не использовавшихся площадей, 
а в перспективе не исключается и строительство 
новых корпусов. Об этом и многом другом – в нашем 
интервью с начальником КТОПП А. Н. Кузнецовым.

– Александр Николаевич, в связи 
с резким увеличением госзаказа завод 
столкнулся с рядом проблем, в част-
ности, с дефицитом оборудования 
в  производствах. Как в  прошлом 
году решалась эта проблема? Какая 
роль в  этом вопросе отводится 
конструкторско- технологического 
отделу подготовки производства?

– В 2023 году завод им. Дегтярёва 
в рамках выполнения гособоронза-
каза получил две субсидии, пред-
усмотренные постановлением Прави-
тельства Российской Федерации. Все 
необходимые договоры заключены, 
авансы заплачены. В пути оборудова-
ние для нужд производств №№ 1, 2, 9. 
В основном это высокопроизводитель-
ные станки. Не буду называть сумму 
полученных субсидий, скажу лишь, 
что этот объем вдвое превышает годо-
вой оборот, который обычно обра-
батывают работники нашего бюро 
оборудования. Запланировано полу-
чение еще трех субсидий на приобре-

тение оборудования для производств 
№№ 1, 3, 81. Сроки очень жесткие – 
все три проекта должны завершиться 
в 2024 году. КТОПП в этом направле-
нии проводит напряженную работу – 
в ней принимают участие бюро обору-
дования, бюро технического развития 
производства, группа производствен-
ных мощностей совместно с произ-
водствами и техническими отделами 
предприятия.

Также в прошлом году из собствен-
ных средств завода на  техническое 
перевооружение было израсходовано 
более 470 млн руб лей. Получено обо-
рудование на сумму более 730 млн руб-
лей, в том числе по договорам лизинга 
на сумму более 520 млн руб лей. Это 
значительные средства. В прошедшем 
десятилетии на заводе подобных при-
обретений не было. Договора лизинга 
позволяют нам приобрести больше 
необходимого оборудования.

Продолжение на стр. 4.

АКТУАЛЬНО

как в советское время или при Арка-
дии Столыпине. «Теперь главное сред-
ство производства – мозги. Нам нужно 
развивать технологии, строить уни-
верситеты и готовить соответствую-
щие кадры. И это мы тоже делаем».

• В  отличие от  времен Петра  I 
или советской эпохи, надо развивать 
страну рыночными стимулами, нельзя 
создавать «третью столицу» админи-
стративными решениями: «Если мы 
будем создавать условия для разви-
тия, то тогда центры экономической 
активности автоматом будут туда 
смещаться».

О ХОДЕ СВО 
И ПЕРЕГОВОРАХ С КИЕВОМ

• Власть на Украине сейчас узур-
пирована и утратила легитимность, 
но Россия готова искать, с кем вести 
переговоры: «Только, повторяю, на тех 
условиях, о которых мы договарива-
лись еще начиная эти переговоры 
в Минске и потом в Стамбуле, а не на 
каких-то придумках».

• Ускорение решения задач специ-
альной военной операции возможно, 
«но  это прямо пропорционально 
с потерями: понимая свою ответствен-
ность, я все-таки исхожу из того, что 
предлагает Генеральный штаб, мини-
стерство обороны. Скорость – это 
важно, но еще важнее забота о жизни 
и  здоровье наших ребят, которые 
воюют на фронте».

• Все вооруженные конфликты 
заканчиваются мирными догово-
ренностями «либо на базе военного 
поражения, либо на  базе победы»: 
«Мы, конечно, стремимся и добьемся 
победы».

• «У Генштаба, у Минобороны есть 
планы реализации и достижения всех 
этих целей [СВО], мы по этому плану 
и действуем. Уверен, все эти планы 
будут реализованы».

ЯДЕРНЫЕ УГРОЗЫ
• Россия никогда не  начинала 

первой риторику ядерной эскала-
ции, а только отмечала, что к этому 
н у жно отно ситься  с ерье зней : 
«Мы не бряцаем».

• Россия не будет «со всеми вое-
вать», нужно добиваться от Запада 
таких условий, чтобы они соответ-

ствовали интересам РФ «и были мак-
симально надежными».

• «Если, не  дай Бог,  дойде т 
до каких-то ударов, то все же должны 
понимать, что у России есть система 
СРПН – система предупреждения 
о ракетном нападении. У США [она 
тоже] есть. Больше нигде в мире такой 
системы развитой нет. В Европе раз-
витой системы нет. Они в этом смысле 
более или менее беззащитны».

• «Но я все-таки исхожу из того, 
что до этого никогда не дойдет».

«ПОТРЕСКИВАЮЩАЯ» 
ГЕГЕМОНИЯ США

• Фундаментальные основания 
экономики Соединенных Штатов 
сейчас «потрескивают», среди про-
блем – госдолг, «который зашкали-
вает», и инфляция.

• «Доллар – это один из немногих 
инструментов сегодняшнего величия 
США. Они своими руками подталки-
вают отход участников мировой эко-
номической деятельности от доллара. 
Это и так будет происходить в силу 
сокращения объемов американской 
экономики».

• Американские власти ведут 
себя как луддиты, «которые ломают 
свои же инструменты величия» в усло-
виях, когда «никакого другого залога, 
что называется, кроме доверия к аме-
риканской экономике в  сегодняш-
ней мировой финансовой системе 
не существует».

О ЦЕННОСТЯХ, ЕДИНСТВЕ 
И ПАТРИОТИЗМЕ

• Россия будет частью многополяр-
ного гармоничного мира: «И для нас 
естественно, что в значительной сте-
пени мы будем опираться и на евро-
пейские начала, на  европейскую 
культуру, поскольку ее носителем 
является безусловно русский народ. 
Но с не меньшим уважением будем 
относиться и к культуре и традициям 
других народов Российской Федера-
ции, в этом единстве – наша сила».

• Объединительная идея в  Рос-
сии должна присутствовать, и  ею 
может стать настоящий, не «квасной» 
патриотизм.

ВПК.name

В настоящее время вся проводимая реконструкция 
направлена на решение одной задачи – оборудова-
ние, приобретаемое на государственные субсидии, 
должно быть введено в эксплуатацию в 2024 году.
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ЗАВОД – ЭТО МЫ

ТЕХНИЧЕСКОЕ ПЕРЕВООРУЖЕНИЕ
Продолжение. Начало на стр. 3.

С ростом 
госзаказа 
завод 
обновляется
О новом оборудовании и реконструкции производственных площадей рассказывает А. Н. Кузнецов, начальник КТОПП:

– Дополнительное оборудова-
ние требует дополнительных пло-
щадей. Какова ситуация в производ-
ствах с площадями, которые можно 
использовать для установки нового 
оборудования?

– Действительно, в этом вопросе 
прослеживается прямая зависимость. 
Увеличение производства требует 
больше оборудования и, как следствие, 
приводит к необходимости переплани-
ровок в производственных корпусах. 
В 2022 году мы выполняли переплани-
ровку в корпусах на второй промпло-
щадке для нужд производства № 81, 
работающего по направлению «Турбо-
холод». В 2023 году больше всего пере-
планировок мы делали для производ-
ства № 1, куда поступает много нового 
оборудования. В частности, это пло-
щади корпуса «40», где размещался 
участок РТО цеха № 41. В связи с выде-
лением субсидий на приобретение обо-
рудования для нужд производства № 9 
большая планировочная работа прово-
дилась в корпусах «Г-Ж» и «Д».

Продолжаются планировки площа-
дей для оборудования, которое будет 
приобретено на субсидии, предполага-
емые в текущем году.

Мы как комплектаторы реагируем 
на запросы корпорации «Уралвагон-
завод» и  НПО «Высокоточные ком-
плексы» в части наших возможностей 
по увеличению объемов производства: 
оцениваем, сможем ли обеспечить рост 
за  счет имеющегося оборудования, 
а если требуется дополнительное обо-
рудование, то определяем, какие пло-
щади для него потребуются.

– В последнее время намети-
лась тенденция ежегодного увели-
чения объемов производства. Рас-
полагает  ли завод площадями для 
выполнения госзаказа в  случае его 
дальнейшего роста?

– Объем госзаказа в  текущем 
году и  предполагаемый его объем 
в  2025  году мы сможем обеспечить 
за  счет имеющихся производствен-
ных площадей. Однако при дальней-
шем росте заказа их уже не  хватит. 
И мы будем вынуждены решать вопрос 
о вводе в эксплуатацию дополнитель-
ных площадей. Для нужд производства 
№ 1 – неиспользуемые площади корпуса 
«40». По заключению экспертизы, кор-
пус пригоден для размещения оборудо-
вания на втором этаже. Важно плани-
ровать так, чтобы в производственных 
цепочках не возникало лишних пере-
мещений – нельзя разбивать участки. 
Проект по перспективной планировке 
производства № 1 необходимо разрабо-
тать в кратчайшие сроки.

В производстве № 81 нет свободных 
площадей для размещения дополни-
тельного оборудования. Прорабаты-
вается вопрос о переезде части произ-
водства на вторую промплощадку, где 
освободились площади после растор-
жения договора с арендатором.

На заводе долгое время не исполь-
зуется корпус «И» («Комсомольский 
корпус»). Рассматривается вариант 
демонтажа его одноэтажной части 
и строительства на этом месте корпуса 
из сэндвич- панелей, подобного новому 
корпусу «Турбохолод». Для решения 
каких задач? С  этим еще предстоит 

определиться. Важные задачи стоят 
перед производствами №№ 1, 9, 81.

В настоящее время вся проводимая 
реконструкция направлена на решение 
одной задачи – оборудование, приобре-
таемое на государственные субсидии, 
должно быть введено в эксплуатацию 
в 2024 году.

– Расскажите об итогах работы 
отдела по проектированию нестан-
дартного оборудования.

– КТОПП, как и весь завод в целом, 
испытывает дефицит кадров. В связи 
с этой проблемой снизился и объем 
разработок.

Потребности завода в нестандарт-
ном оборудовании на данный момент 
в  четыре раза превышают его воз-
можности по изготовлению. В связи 
с ростом госзаказа производство № 81 
вынуждено направлять свои мощности 
на выпуск специзделий, а количество 
изготовленного им нестандартного 
оборудования снижается. В последнее 
время применяется практика заказа 
комплектующих для нестандартного 
оборудования у сторонних организа-
ций, за собой же производство остав-
ляет окончательную сборку. И  сей-
час у него на выходе много изделий. 
Ожидаем, что показатели по  выпу-
ску нестандартного оборудования 
в 2024 году будут выше. Правда, для 
нашего отдела подобная практика несет 
дополнительную нагрузку: приходится 
общаться с предприятиями, на кото-
рых размещаются заказы, – у них часто 
возникают вопросы. Даже бывают 
заявления следующего содержания: 
«Мы сомневаемся в работоспособности 

вашей конструкции. Не хотите ли вы ее 
исправить?» На них мы отвечаем, что 
данное техническое решение исполь-
зуется во многих единицах оборудова-
ния и зарекомендовало себя положи-
тельно, поэтому отказываться от него 
мы не будем.

– Какие новые интересные про-
екты были реализованы конструк-
торами КТОПП в прошлом году?

– Был интересный проект обору-
дования для сварки шара-баллона. 
Сварка шара-баллона – сложная опе-
рация, которую в  настоящее время 
в производстве № 9 может выполнить 
лишь один специалист. Мы хотели 
частично автоматизировать этот про-
цесс. О  результатах говорить пока 
рано: проект оборудования разрабо-
тан и ждет своей реализации.

Принципиально нового оборудо-
вания мы в  настоящее время прак-
тически не проектируем. Оно требу-
ется при постановке на производство 
новых изделий, а у завода сейчас в при-
оритете серийно выпускаемые изделия. 
Но  помимо нового, есть и  «хорошо 
забытое» старое оборудование, спро-
ектированное еще в 70-е годы, напри-
мер, станок для многожильной навивки 
пружин, который используется в про-
изводстве № 1 и имеется в единствен-
ном экземпляре. И это далеко не един-
ственный пример. Иногда приходится 
выполнять не  по  одному проекту, 
чтобы создать достойную замену таким 
станкам.

Е. ПРОСКУРОВ.
Фото автора.
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ЗАВОД – ЭТО МЫ

Модернизация: 
решение новых задач
В ведении энергетика 
производства № 1 все 
энергоборудование 
и коммуникации нескольких 
корпусов: корпуса 40 –
одного из самых больших, 
корпуса фронтовых бригад, 
контрольно- испытательных 
станций КИС-21 
и КИС-34. Для того, чтобы 
производство выполняло 
плановые задания, 
нужна бесперебойная 
подача в корпуса 
и административные 
помещения тепла, 
электроэнергии, 
а в производственные 
помещения – сжатого 
воздуха, пара, горячей 
и холодной воды, 
требуется обеспечивать 
работу вентиляции 
и работу гальванического 
оборудования. 
Дополнительно служба 
энергетика отвечает 
за исправность 
электроузлов 
станочного парка.

НОВЫЕ ЗАДАЧИ –
НОВЫЙ УРОВЕНЬ ЗНАНИЙ

В должности энергетика электро-
механического отделения производ-
ства №  1 Андрей Евгеньевич Сизов 
работает четвертый год. А свой трудо-
вой путь на заводе им. В. А. Дегтярёва 
он начал в 1997 году после окончания 
Ковровского энергомеханического 
техникума. Техника- электромеханика 
автоматических приводов направили 
работать в цех № 8 производства № 1 
наладчиком станков металлопокрытия 
и окраски на участок гальванопокры-
тий, где около года он занимался налад-
кой и  автоматизацией гальваниче-
ских ванн. А потом последовало новое 
назначение – А. В. Сизов стал мастером 
по ремонту оборудования на этом же 
участке и проработал им 23 года.

За это время участок модернизиро-
вался, расширялся. Андрей Евгенье-
вич обозначил работы, в которых при-
нимал участие:

– Мы сделали систему возврата 
конденсата, внедрили высокочастот-
ные выпрямители. Большая работа 
была проведена в период реструкту-
ризации КМЗ и ЗиДа как по перемеще-
нию и переподключению оборудования 
и подвода к нему энергоресурсов, так 
и по модернизации установок скорост-
ного хромирования, перешедших к нам 
с КМЗ.

Вместе с  решением новых задач 
повыша л свой у ровень знаний 
и  мастер. В  2005  году Андрей Евге-
ньевич получил высшее образование 

в сфере энергетики во Владимирском 
государственном университете.

Предположение, что А. Е.  Сизов, 
несмотря на возросший круг обязан-
ностей в качестве энергетика, больше 
внимания уделяет участку гальваники, 
Андрей Евгеньевич опроверг:

– Первые месяцы после назначе-
ния энергетиком мне приходилось 
совмещать работу в  новой долж-
ности и  решать возникающие про-
блемы на  участке гальваники. Сей-
час на участок гальваники мастером 
по  ремонту оборудования пришел 
молодой работник Евгений Алексеевич 
Пушкарев, выпускник КГТА. Он изу-
чил оборудование и  особенности его 
энергообеспечения. Освоился на месте 
хорошо и быстро включился в работу, 
моего постоянного участия уже 
не требуется.

ДЛЯ ВЫПОЛНЕНИЯ 
ПРОИЗВОДСТВЕННОГО 
ПЛАНА

– Сейчас служба энергетика рабо-
тает с большой нагрузкой, – расска-
зывает А. Е. Сизов. – В производство 
поступает новое высокопроизводи-
тельное оборудование, которое тре-
бует ввода в эксплуатацию – каждый 
станок должен быть подключен к энер-
горесурсам. Большая подготовитель-
ная работа была проведена совместно 
с КТОПП и ОПС по разработке пла-
нировочных решений для установки 
нового оборудования и перемещению 
уже имеющихся станков.

Текущие работы также требуют 
внимания энергетиков. Интенсив-
ность использования оборудования 
сказывается на коммуникациях, кото-
рые порой не справляются с нагрузкой 
и выходят из строя – случаются аварии. 
Оперативно восстановить работу энер-
гооборудования важно для выполне-
ния производственного плана по сдаче 
продукции.

ПОДГОТОВКА К ЗИМЕ
– А впереди – подготовка к зиме. Так 

как зимний сезон у энергетиков теперь 
заканчивается в  мае, а  начинается 
в сентябре, то за меньший срок нужно 
успеть выполнить большой объем меро-
приятий по подготовке к следующей 
зиме: заменить калориферы на приточ-
ной вентиляции, отремонтировать 
трубопроводы, заменить изношенные 
трубопроводы, провести ремонт запор-
ной арматуры и ее замену.

Кроме этого в голове держим идею 
модернизации установок скоростного 
хромирования. Обсуждаем с разными 
заводскими службами возможность вне-
дрения автоматической записи пара-
метров технологических операций ско-
ростного хромирования для контроля 
качества продукции и анализа влияния 
на него параметров операции.

КАДРОВЫЙ ВОПРОС
Все эти задачи решает коллектив 

службы энергетика: электромонтеры, 
слесари- сантехники, сварщики, слесари 
по вентиляции, пирометристы. Помо-

гают энергетику производства руко-
водить проводимыми работами два 
мастера. Всего в службе энергетика 30 
человек. Андрей Евгеньевич отмечает, 
что остро стоит проблема дефицита 
рабочей силы. С каждым днем возрас-
тающий круг задач трудно выполнять 
тем же составом, нужен приток моло-
дых кадров. В коллективе службы энер-
гетика много людей с большим опытом 
работы, готовых стать наставниками 
молодежи и  передавать ей секреты 
мастерства. А. Е. Сизов сам многому 
учился у своих коллег:

– Всю жизнь мне везло с  учите-
лями. Даже у тех, кто был немногим 
меня постарше, было чему поучиться. 
Мои наставники: в области радиоэлек-
троники и энергетики – Игорь Адьевич 
Левенцов, в области химических про-
цессов – Валерий Леонидович Панков, 
по станочному парку – Сергей Никола-
евич Малышев. Когда наблюдал за рабо-
той Решата Изетовича Сеттарова, 
бывшего энергетика ЭМО производ-
ства № 1, мне стали понятны прин-
ципы  организации работы всей службы. 
Уверен, что впереди много новых задач, 
решая которые будет повод повысить 
свой уровень знаний, и  много новых 
встреч со специалистами, опыт кото-
рых можно перенять.

Е. ГАВРИЛОВА.
Фото автора.

Андрей Евгеньевич Сизов, энергетик 
производства № 1, недавно был награж-
ден Почетной грамотой Министерства 
промышленности и торговли Российской 
Федерации.
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КАДРОВАЯ ПОЛИТИКА

ПРАКТИКА НА ЗиДе
Производственную 
и преддипломную 
практику в стенах завода 
имени В. А. Дегтярёва 
ежегодно проходит 
множество студентов самых 
разных специальностей, 
от программистов 
до электромонтажников. 
Разнятся и заводские 
подразделения, 
куда берут ребят: 
отделы, производства, 
цехи, и, конечно, 
Учебный центр УРП, 
точнее – расположенный 
в нём участок 
производственного 
обучения.

Автомеханики осваивают 
новые специальности

Сейчас на участке производствен-
ного обучения в рамках практики ста-
ночные специальности осваивают 
46  третьекурсников из  Ковровского 
транспортного колледжа. Специаль-
ность у ребят не совсем профильная – 
техническое обслуживание и ремонт 
двигателей, систем и агрегатов автомо-
билей, так что с работой за токарными 
и фрезерными станками большинство 
студентов знакомятся впервые. «Сту-
денты на  наш завод пришли в  пер-
вый раз. Станочной подготовки у них 
до этого не было, приходится начинать 

с нуля, с самых азов, – подчёркивает 
Михаил Алексеевич Пряхин, начальник 
учебно- производственного участка. – 
Ребята очень стараются, группы подо-
брались сильные. Сейчас они уже 
могут делать детали второго разряда. 
Самостоятельно изготавливают болты 
и гайки».

Студенты транспортного колледжа 
проходят практику на  трёх участ-
ках – токарном, фрезерном и слесар-
ном. Каждый смог выбрать то, что ему 
по душе. «Распределение по специаль-
ностям происходило исходя из поже-

ланий ст удентов, – рассказывает 
начальник учебно- производственного 
участка. – При первой встрече мы пооб-
щались с  ребятами, узнали, что им 
больше нравится, какое направление 
работы ближе».

Практика в  Учебном центре даёт 
студентам возможность получить 
не только новые знания, но и удосто-
верение о присвоении новой специ-
альности – токаря, фрезеровщика или 
слесаря. Одной практики для этого 
не  хватит. А  вот если ребята вер-
нутся на  практику и  в  следующем 

году, то у них появится возможность 
сдать экзамены и получить документ. 
«Итоговый результат будет зависеть 
от результатов выпускного экзамена, 
от  того, какую контрольную деталь 
студент выберет и сделает, – уточняет 
М. А. Пряхин. – Как правило, ребята 
получают второй или третий разряд».

Трудоустроиться на ЗиД после прак-
тики тоже можно. Желание порабо-
тать на станках в каникулярное время, 
в июне и июле, изъявили уже двое сту-
дентов. Но, судя по отзывам о прак-
тике, это число ещё вырастет.

АНДРЕЙ ЖИДОВ, 
СЛЕСАРНЫЙ УЧАСТОК:

«Я  учусь на  автомеханика. Здесь, 
на  практике, мы выполняем слесар-
ные работы: сверление, опиливание 
деталей и их составных частей, гибку 
металла. Мне больше всего нравится 
пилить заготовки, эта операция у меня 
получается лучше всего. Впечатления 
от практики отличные, интересно рабо-
тать руками, узнавать что-то новое».

Андрей Жидов.
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Открытое акционерное общество 
«Завод им. В. А. Дегтярёва»
Производит набор групп 

на обучение по профессиям:
токарь, фрезеровщик
Срок обучения 3 месяца

На основании лицензии Департамента образования администрации 
Владимирской области (Серия 33 Л 01 № 0000681, рег. № 3568 

от 21.07.2014 г.) на право осуществления образовательной 
деятельности с целью подготовки квалифицированных кадров.

Обращаться в Управление по работе с персоналом 
ОАО «ЗиД», г. Ковров, ул. Труда, д. 4,

1 этаж, каб. № 3, понедельник- пятница с 8.00 
до 17.00. Тел.: 8(49232)9-19-34.

ВЛАДИСЛАВ ЕФРЕМОВ, ФРЕЗЕРНЫЙ УЧАСТОК:
«Я стою за токарным станком с ПУ. Устанавливаю детали в станок, провожу 

их замеры. Мы с одногруппниками делаем всё по очереди, чтобы каждый мог 
попробовать. Больше всего мне нравится работать с программами на станке, 
запускать процесс. О том, чтобы после окончания колледжа стать оператором 
станка с программным управлением, я уже думал, но на первом месте для меня 
пока учёба».

ДМИТРИЙ МЕДВЕДЕВ, ФРЕЗЕРНЫЙ УЧАСТОК:
«В работе за станком для меня самое интересное – изучение его устройства, 

механизмов работы. Мне нравится узнавать что-то новое, разбираться в про-
граммах и принципах управления, понимать, для чего нужна та или иная деталь. 
На практике я понял, что, работая за станком, нужно ещё и уметь читать кон-
структорскую документацию, ведь мы режем металлические заготовки под 
определённые размеры, обозначенные на чертежах».

АЛЕКСАНДР ШОР, ФРЕЗЕРНЫЙ УЧАСТОК:
«Я стою за фрезерным станком. Сейчас у меня в работе находится метал-

лическая труба, которую нужно фрезеровать под нужный размер с обеих сто-
рон. На практике мне очень нравится, за месяц набралось множество положи-
тельный впечатлений. С нами работают прекрасные мастера, учат нас основам 
профессии. Мне так понравилось, что я даже решил остаться здесь работать 
до конца лета. На втором курсе я проходил в колледже практику по слесарному 
направлению, но именно за станком стою впервые. Я рад, что на заводе у меня 
есть возможность набраться полезного опыта и узнать что-то новое».

КИРИЛЛ ДУБОВ, 
ТОКАРНЫЙ УЧАСТОК:

«По специальности я – автомеха-
ник, а на практике работаю на токар-
ном станке с программным управле-
нием. За это время я научился делать 
резьбу, подрезать детали под опре-
делённый размер. В школе я работал 
за станком, так что начальный опыт 
у меня был. Но токарное дело – очень 
увлекательное, и с уже имеющимся 
опытом, и  если ты встал за  ста-
нок впервые. Пока все мои мысли 
занимает учёба, но  после оконча-
ния колледжа я хотел бы получить 
высшее образование, а потом – вер-
нуться на завод Дегтярёва в качестве 
руководителя».

Я. СМИРНОВА.
Фото автора.

Кирилл Дубов.

Владислав Ефремов, Дмитрий Медведев, Александр Шор.

Поступай на новую 
специальность!
В Ковровском транспортном колледже 
открылась новая специальность: «Эксплуатация 
беспилотных авиационных систем». Выпускники 
специальности получат квалификацию «Оператор 
беспилотного летательного аппарата».

 Оператор занимается подготовкой аппарата к полетам, настройкой техники, 
проведением полетов, оформлением необходимой сопутствующей документа-
ции, а также техническим обслуживанием и мелким ремонтом БПЛА.

Студенты изучат летно- технические характеристики беспилотных судов 
самолетного и вертолетного типа, основы аэродинамики, аэронавигации, пра-
вила обслуживания воздушного движения, получат опыт управления беспи-
лотными суднами.

Обучение ведётся на базе 9 классов, срок обучения – 3 года 10 месяцев. Пред-
усмотрено 25 бюджетных мест. Приём документов для поступления начнётся 
с 17 июня.

Подробности о новой специальности 
читайте в следующих номерах «Дегтярёвца».

Трудовое лето на ЗиДе
Учебный центр ОАО «ЗиД» производит набор детей 

работников предприятия в возрасте 
от 14 до 17 лет для обучения в дни летних каникул 

по трем направлениям:
• «Обработчик справочного и информационного 
материала» на базе УРП,
• «Рабочий по благоустройству» на базе производства 
№ 9 (оранжерея),
• «Оператор аддитивного оборудования» на базе УРП.

В период обучения будет выплачиваться стипендия.
Более подробная информация и запись детей 

по телефону: 1–42–31.
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Вклад в историю 
мотоциклостроения

6 июня 1954 года согласно решению Совета Министров СССР директором завода был подписан 
приказ о создании специального конструкторского бюро мотоциклостроения (СКБ).

В 1954 году из состава отдела главного конструктора было выделено СКБ с опыт-
ным механосборочным цехом по мотоциклостроению, которое на первых порах 
возглавил И. В. Долгушев, главный инженер СКБ – В. И. Лапшин. В СКБ было орга-
низовано три бюро: перспективного проектирования и текущего производства, 
исследовательское бюро, бюро информации. В работе по созданию и становлению 
СКБ принимали непосредственное участие руководители предприятия А. С. Шиш-
кин, П. В. Финогенов, В. В. Бахирев, Н. В. Кочерыгин, А. Г. Воркуев, а также сотруд-
ники ВНИИ мотопрома В. В. Рогожин, С. Ю. Иваницкий, К. И. Матюшин. В это же 
время участок по производству опытных образцов дорожных и спортивных мото-
циклов был преобразован в опытный цех с непосредственным подчинением началь-
нику СКБ. Руководи-
телями опытного цеха 
в  разные годы были 
В. Е. Ерисов, Б. И. Гри-
банов, И. И. Еремеев. 
На  базе дорожного 
мотоцикла К-55 были 
разработаны и запу-
щены в производство 
модели К-55 С-1, К-55 
С-2. Базовой моде-
лью для последую-
щего семейства мото-
циклов стал мотоцикл 
К - 1 7 5 :  К - 1 7 5 - А , 
К-175-Б, «Восход», 
«Восход-2»,  «Вос-
ход-2М», «Восход-3», 
«Восход-3М», «Вос-
ход- ЗМ1». Каждый 
год – по новой модели 
мотоциклов – в таком 
ритме работали кон-
с т р у к т о р ы  С К Б . 
Новые технические 
решения осущест-
вляли В. И.  Лапшин, 
Ю. В. Данилов, Ю. А. Фомин, 
Б. П. Кабаев, В. Д. Вве-
денский, Г. И.  Мари-
нин, С. М.  Афана-
сьев, П. В. Чувардаев, 
А .  С .   Ц ы б а к о в , 
С .  А .   Те п л у х и н , 
В. К. Егоров, В. В. Була-
тов, Н. Ф.  Заворуев, 
испытатели дорож-
н ы х  и   с п о р т и в -
н ы х  м о т оц и к л ов 
мастера спорта СССР 
Н. В. Кулев, А. Ф. Краснов, В. И. Киреев и др. В этой творческой работе воспита-
лось новое поколение инженеров- проектировщиков и исследователей дорожных 
и спортивных мотоциклов: Ю. С. Григорьев, Б. Т. Уткин, В. У. Скворцов, Ю. А. Кор-
нев, О. Г. Сергеев, А. С. Мыльников, В. П. Кучеров, Е. В. Бычков, С. С. Аверьянов, 
Н. В. Огудина, В. П. Печенов, А. Г. Перфильев, В. Н. Власов, А. В. Канчук, Ф. Ф. Носков, 
В. Н. Смирнов, Л. А. Тимофеев, С. А. Воркуев, В. Ф. Ледащев, А. О. Ромаш, Ю. Н. Пан-
кратов, В. И. Тимаков, Л. Н. Худяков, Б. С. Гельбштейн, Ю. А. Белозеров, В. И. Ермолаев, 
А. А. Заплаткин, испытателей дорожных и спортивных мотоциклов: В. Н. Петров, 
В. Б. Маров, Ю. Н. Варабин, В. А. Волков, Р. А. Алеев, Ю. А. Ильин, С. С. Гордеев и др.

«Золотой век» мотопроизводства на заводе закончился в конце 80-х начале 90-х 
годов вместе с плановой экономикой и потерей рынка сбыта (развал СССР), начав-
шейся автомобилизации. Устаревшие модели мотоциклов серии «Восход» утратили 
право на дальнейшее существование. В сложившихся критических условиях того 
периода СКБ поставило для себя задачу найти неординарные решения, выработать 
план действий и пути реализации, полностью увязывая их с возможностями про-

изводства. Требовалось резко сократить сроки изыскательских, проектных работ, 
подготовку освоения производства мотопродукции.

В кратчайшие сроки был поставлен на производство мотоцикл «Сова». Сроки 
реализации создания нового товара были сокращены более чем в три раза. Этим 
подходом СКБ руководствовалось и при создании ряда последующих моделей. 
Рынок предъявил новые требования. Были реализованы следующие проекты: мото-
цикл 4-х колесный на широкопрофильных шинах «Восход-4ШП», мотоблок ЗДК для 
вспашки тяжелых грунтов с грузовым модулем, мотоцикл «Восход- ЗМ-01» с гру-
зовой приставкой, мотоцикл 3-х колесный «Фермер», мотоплатформа, газоноко-
силка «Роса», мотоцикл ЗиД-200 «Курьер». Одним из значительных этапов в работе 

СКБ явился период 
реализации россий-
с к о й  п р о г р а м м ы 
по  малокубатурной 
технике. Был прора-
ботан и подписан кон-
тракт с итальянской 
дизайн- студией, при-
надлежащей одному 
из ведущих мировых 
технических дизай-
неров по  мототех-
нике Лучано Мара-
бези. В результате был 
создан образец мото-
цикла, впоследствии 
получивший назва-
ние «ЗиД-Франт». 
Реализация парал-
лельных контрактов 
по этому мотоциклу 
давала возможность 
заводу получить ряд 
ключевых технологий, 
оборудования и ком-
плектации с  даль-
нейшим самостоя-
тельным освоением. 
На специализирован-
ной международной 
выставке в  Москве 
модель мотоцикла 
«ЗиД-Франт» была 
у д о с т о е н а  з о л о -
той медали. На  реа-
лизацию и  начало 
«совместного произ-
водства» мотоцикла 
«ЗиД-Франт» требо-
валось порядка трех 

миллионов долларов. Понимая важность момента, руководство ОАО «ЗиД» приняло 
положительное решение, планируя взять целевой валютный кредит. Дефолт авгу-
ста 1998 года, увеличивающий цену контрактов с инофирмами в разы, в одночасье 
свел на нет начавшуюся реализовываться программу по мотоциклу «ЗиД-Франт».

Дальнейшее развитие направлений по мотопроизводству определяли работы 
НИОКР, выполняемые СКБ с использованием технологий двой ного назначения. 
Весь прошедший период работы СКБ характеризовался последовательным раз-
витием проектно- конструкторской и экспериментально- исследовательской базы. 
СКБ было неразрывно функционально связано со своим опытным производством 
цехом № 26, где воплощались и отрабатывались все идеи и конструктивные особен-
ности разрабатываемой продукции.

За годы своей работы СКБ внесло в развитие ОАО «ЗиД» и его историю значи-
тельный вклад. Практически была создана и получила признание ковровская школа 
мотоциклостроения.
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Специальный почтовый штемпель 
«Ковров – город воинской славы»
С 11 июня 2024 года на почтамте города Коврова вводится в обращение специальный почтовый штемпель 
(СПШ) – «Ковров – Город воинской славы». Спецштемпель заказан ковровским отделением Почты 
России, через УФПС по Владимирской области. Изготовлен централизованно в Москве. Выпущен по 
специальному приказу и имеет свой каталожный номер. Является именной вещью Почты России.

В Коврове ранее применялись СПШ с фиксированной и переводной календарной датой:
1. 1980г. – 02.01.1980г. – 100 лет со дня рождения В.А. Дегтярёва;
2. с 1998г. – День города;
3. с 1998г. – Международная неделя письма;
4. 2000г. - 02.01.2000г. – 120 лет со дня рождения В.А. Дегтярёва;
5. 2014г. – 28.08.2014г. – Первый день выхода марки «Ковров – Город воинской славы»;
6. 2016г. – 27.09.2016г. – Первый день выхода марки «100 лет заводу им. В.А. Дегтярёва».

СПШ отличается от стандарт-
ного календарного своим ори-
гинальным рисунком и памят-
ным текстом, не связанным с 
почтово-служебными функци-
ями. Их выпуском в обращение 
отмечают важные события, па-
мятные даты. Некоторые СПШ 
становятся настоящими худо-
жественными произведениями 
(рисунок гравёра, изящество 
шрифта надписей, компози-
ция рисунка штемпеля).

Штемпель предна-
значен для гашения 
исходящей заказной 
или простой корре-
спонденции по просьбе 
клиента.  Он имее т 
переводную календар-
ную дату, оригинальное 
оформление и рассчи-
тан, по регламенту, на 
применение в течение 
5-ти лет (до 17.07.2029г.) 
или до износа. Такой 
СПШ украсит конверты 
ковровчан на такие праздники, как День защитника Отечества, 
День Победы, День России, День города, День оружейника; почто-
вые отправления филателистов и посткроссеров.

Сейчас подобные СПШ используют более 30-ти городов воин-
ской славы. Каждый имеет свой оригинальный рисунок. Ранее, 
Почта России выпустила для всех городов воинской славы 
почтовые марки. Такая марка для Коврова вышла в 2014 году, а в 
2024 году поступили в обращение марки для городов Мелитополь 
и Мариуполь.

Почтовый штемпель, как и почтовая марка, стал своеобразной 
визитной карточкой страны. И. КОМАРОВ.
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Детство – 
это значит 
радость!

П р а з д н и к  д е т с т в а  в   п а р к е 
им.  В. А.  Дегтярёва, посвященный 
Дню защиты детей, давно стал тра-
дицией. В этот день творческие уси-
лия объединяют коллективы ДКиО 
им. В. А. Дегтярёва, профком и Совет 
молодых специалистов. Получается 
здорово!

…Все переживали за погоду – нака-
нуне лило, как из ведра. Но в субботу, 
как по заказу, тучи разошлись. Навер-
ное, их разогнали смех и улыбки детей, 
собравшихся на летней эстраде.

Маленьких гостей праздника встре-
чали ростовые куклы и  энергичный 
«разогрев» от детской студии «Улыбки». 
Многие знают – если с детьми играет 
и танцует Юлия Костылева – танцуют 
все! И не только дети!

Потом эстафету подхватили творче-
ские коллективы ДКиО: ТСК «Вдохно-
вение», ТСК «Академия», ЦCХ «Новый 
стиль», НССП «Контраст» показали 
самые зажигательные номера. К слову, 
невозможно не отметить работу зву-
кооператора Руслана Бобрулько, кото-
рый целый день задавал настроение 
празднику.

Самый яркий момент – шоу мыль-
ных пузырей. Коварный ветер уно-
сил пузыри вверх, не давая малышам 
допрыгнуть до радужного чуда – и тут 
на помощь пришли папы. Дорогие муж-
чины! Вы не представляете, как трога-
тельно вы выглядели в этот момент! 
Сильные руки подхватили малышей 
и малышек и подняли высоко- высоко – 
так что каждый смог поймать самый 
красивый и большой пузырь. Кстати, 
на этот раз на празднике было очень 
много пап, которые не  просто при-
вели детей, а  активно участвовали 
в празднике.

Аквагрим Ю.  Ярму хаметовой 
и  Л.  Поднебесновой, мастер- класс 
от  студии прикладного творчества 
«Веселые ладошки» (Н.  Хренова), 
викторина по  сказкам А. С.  Пуш-
кина от библиотекарей профсоюзной 
библиотеки – все в этот день привле-
кало внимание ребятни. Но особенно 
ждали полюбившийся всем «Муравей-
ник» от Совета молодых специалистов. 
Для тех, кто до сих пор не знает, что это 
такое, поясняем: детям нужно пройти 
веселые этапы, например, нарисовать 

самый красивый рисунок на асфальте, 
результативно кинуть дротики, пере-
браться через «болото» и  преодо-
леть «паутинку», накинуть кольцо 
на палочку или забить гол в футболь-
ные ворота и так далее – всего 15 этапов, 
за каждый из которых они получают 
жетоны. На эти жетоны в специальном 
«магазине» можно купить  сладости. 
Чем больше жетонов – тем больше вкус-
нятины можно заработать.

«Муравейник» стал стартовым 
мероприятием, которое совместно 
со специалистами профкома органи-
зовал обновленный Совет молодых 
специалистов под началом Алексан-
дра Коновалова:

– Думаю, что опыт организации 
таких праздников очень важен, – ком-
ментирует Александр. – Во-первых, 
мы формируем положительный имидж 
предприятия, демонстрируем соци-
альную ответственность бизнеса, 
укрепляем корпоративную культуру, 
работаем в команде, формируем комму-
никативные навыки. Во-вторых, разви-
ваем креативные способности, учимся 

находить нестандартные решения – 
пусть и в игровой форме.

Хочу поблагодарить ребят, кото-
рые стояли на этапах «Муравейника» 
и дарили детям отличное настроение. 
Это Н. Бураков, И. Ершов, Д. Анисимов, 
А. Беляева, А. Лексин, С. Поличкина, 
Т. Кралина, К. Соколова, Д. Шуренкова, 
М. Поличкина, Д. Пайков, А. Козырин, 
Р. Гарипов, Е. Пухов, Д. Груздев, А. Ней-
ман; Т. Тихонова и М. Пименова (специ-
алисты профкома).

Первый блин явно не стал комом – 
желающих поучаствовать в забавных 
конкурсах нашлось немало, многие 
пришли целыми семьями.

– Мне кажется, праздник полу-
чился замечательным, – говорит один 
из  его организаторов, специалист 
по  работе с  молодежью профкома 
ЗиДа Александр Циглов. – Многие 
гости благодарили нас за организацию 
и позитивный настрой. Спасибо всем 
причастным за отличный субботний 
день! За помощь в проведении меропри-
ятия хочу поблагодарить начальника 
УСС Ю. В. Беккера и председателя ППО 
ЗиДа Р. В. Рябикова.
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Ольга Гусева и Елена Фёдорова – родные сестры и пришли на праздник со своими детьми. 
Ольга – ведущий инженер- конструктор ПКЦ, Елена – начальник планово- экономического бюро 
производства № 1. Сыновья Ольги – Николай и Илья – занимаются бальными танцами в ТСК 
«Вдохновение» и в этот день выступали на сцене. Елена с дочерью Татьяной пришли поддер-
жать мальчишек.

Н. СУРЬЯНИНОВА. Фото автора.

Ма л е н ь к у ю  о ч а р ов ат ел ь н у ю 
девочку, похожую на ожившую куклу, 
я заметила еще на отчетном концерте 
в  ДКиО им.  В. А.  Дегтярёва. Оказы-
вается, ее зовут Полиной Шахиевой 
и ей всего 3 года. Полина совмещала 
в этот день приятное с полезным – она 
выступала на сцене со своим коллекти-
вом, а потом веселилась на празднике, 
на который она пришла вместе с мамой 
Анной и папой Александром.

– Мы очень любим такие празд-
ники, где можно веселиться всей 
семьей, – говорит Анна. – Александр 
очень любит Полиночку, и  у  нас 
не папа, а папочка – они много времени 
проводят вместе и папа всегда прихо-
дит поддержать Полину на выступле-
ниях ее любимого «Нового стиля».

Сергей и Юлия Кузнецовы пришли на праздник с дочерью 
Машей. В момент нашей встречи они были заняты ответствен-
ным делом – стояли в очереди на аквагрим, пока Мария участво-
вала в мастер- классе по изготовлению значка. Сергей работает 
в КТОПП, его супруга – в коммерческой организации.

– Нам очень нравится этот праздник, – поделилась впечатле-
ниями Юлия. – Он объединяет семью, дарит прекрасное настрое-
ние и много эмоций.

– Маша с удовольствием участвует в играх и конкурсах, а мы 
ее поддерживаем, – присоединяется Сергей. – Спасибо всем орга-
низаторам за такое интересное и красивое мероприятие!

Татьяна и Андрей Ворошиловы – счастливые родители двух 
дочек: Сони и Ксении. Татьяна работает в отделе главного метал-
лурга, ее супруг – в компании «Мосэлектрощит».

– Здесь весело и можно попробовать себя в разных конкурсах 
абсолютно бесплатно. Девчонки с удовольствием ловили мыльные 
пузыри, рисовали на асфальте и, конечно, зарабатывали жетоны 
в «Муравейнике». Это праздник, где можно прекрасно отдохнуть 
всей семьей, – рассказала Татьяна.

Илью Ильичева мы застали за интересным занятием: вместе с дочерью- грудничком Эве-
линой он преодолевал один из этапов «Муравейника» – лимбо. Илья работает в производстве 
№ 2, а в его семье – пять барышень. Супруга Ильи Мария, которая трудится в отделе главного 
метролога, подарила ему четырех красавиц- дочерей: Ангелину, Веронику, Маргариту, Эвелину. 
На праздник пришли всей семьей, и всем было весело, даже Эвелина с удовольствием махала руч-
кой и приветливо улыбалась.



«Дегтярёвец» №23  11 июня 2024 года1212
МОЛОДЁЖНАЯ ПОЛИТИКА

VII созыв СМС: 
что было сделано
На отчётно- выборном собрании Совета молодых специалистов, прошедшем 
31 мая, с докладом о проделанной работе выступил Александр Козырин, 
председатель VII созыва. Александр рассказал о мероприятиях и конкурсах, 
которые прежний состав Совета провёл в период 
с 2021 по 2024 год. В перечень вошли мероприятия культурно- массовой, 
духовно- нравственной, спортивной, образовательной и профориентационной 
направленности, общественная и производственная деятельность Совета.

КУЛЬТУРНО- МАССОВОЕ 
НАПРАВЛЕНИЕ РАБОТЫ

День защиты детей – ежегод-
ное мероприятие Совета молодых 
специалистов, ставшее традицион-
ным. Благодаря взаимодействию 
Совета с профсоюзной организацией 
ЗиДа и  коллективом ДКиО имени 
В. А.  Дегтярёва День защиты детей 
с каждый годом становится всё мас-
штабнее и  привлекает всё больше 
участников.

Другое ежегодное мероприятие, 
посвящённое определённой возраст-
ной группе – День молодёжи. В ходе 
его подготовки и проведения членам 
СМС очень пригодился опыт, получен-
ный на Дне защиты детей. В 2022 году 

на празднике молодёжи были разме-
щены и успешно апробированы эле-
менты спортивной трассы для турслёта.

«Муравейник» в  лагере «Солнеч-
ный» тоже стал доброй традицией 
для Совета молодых специалистов. 
Это станционная игра из  несколь-
ких этапов. В 2023 году в неё вошли 
верёвочная полоса препятствий, фут-
бол, скакалка, лимбо, дартс и многое 
другое. Участие в «Муравейнике» с удо-
вольствием принимают дети самого 
разного возраста.

Заводской Совет молодых специа-
листов участвует и в городских меро-
приятиях: уже несколько лет под-
ряд команда СМС и команды других 
работников ЗиДа создают снеж-

ные шедевры на  фестивале «Снеж-
ный бум», который проходит в парке 
Экскаваторостроителей.

ДУХОВНО- НРАВСТВЕННОЕ 
ВОСПИТАНИЕ МОЛОДЁЖИ

В 2021 году Совет молодых специа-
листов принял участие в международ-
ной акции «Сад памяти», посвященной 
памяти погибших в годы Великой Оте-
чественной вой ны. На базе ДОЛ «Сол-
нечный» был высажен целый ряд моло-
дых каштанов, которые со временем 
превратятся в могучие живые памят-
ники героям тех лет.

Ежегодно вместе с  депутатами- 
дегтярёвцами члены СМС прини-
мают участие в  возложении цветов 

накануне Дня победы, в дни памяти 
ковровских оружейников и директо-
ров завода. Цветочные композиции 
и  корзины, заботливо подготовлен-
ные работниками заводской оранже-
реи, торжественно возлагают к памят-
никам, бюстам и мемориальным доскам 
как на территории ЗиДа, так и в городе.

Уборкой Аллеи Героев на Троицко- 
Никольском кладбище тоже занима-
ются молодые специалисты ЗиДа при 
поддержке профсоюза и предприятия. 
Они убирают с могил прошлогоднюю 
листву, ветки и прочий мусор.

При у час тии С МС проходит 
и  подготовка объектов социальной 
сферы завода – детского лагеря, тур-
базы – к летнему сезону. В День труда, 
1-го мая, Совет молодых специалистов 
вместе с другими дегтярёвцами принял 
участие в посадке деревьев на бульваре 
Тменова. Ежегодно проводится уборка 
в парке имени В. А. Дегтярёва, которая 
позволяет не только сделать мир вокруг 
чище, но и сплотить коллектив завод-
ской молодёжи.

В  День оружейника в  2022  году, 
когда ЗиД принимал делегации с дру-
гих предприятий и организаций города 
и области, члены СМС активно уча-
ствовали в мероприятии: проводили 
экскурсии по техноцентру, открытой 
выставке и экспозиции производства 
№ 1.

СПОРТИВНЫЕ 
МЕРОПРИЯТИЯ

Творческий конкурс рассказов 
«Я на спорте», направленный на попу-
ляризацию здорового образа жизни, 
Совет молодых специалистов про-
вёл в  2021  году. Участие в  нём при-

Кроссфит.День оружейника.

Турслет.
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няли как молодые сотрудники завода, 
так и представители старшего поко-
ления – В. К.  Волшуков, возглав-
лявший отдел главного технолога 
на протяжении 7 лет. Рассказы всех 
участников с  фотографиями были 
размещены на странице СМС «ВКон-
такте», а позже – на страницах газеты 
«Дегтярёвец».

Спортивные соревнования в фор-
мате «Кроссфит» уже стали ежегод-
ными. Это яркое спортивное событие, 
в рамках которого сотрудники ЗиДа 
показывают свою физическую форму 
и с пользой проводят выходной.

Туристический слёт заводской 
молодёжи – давняя традиция ЗиДа. 
На  турслёте активные сотрудники 
отдыхают всей семьёй, участвуют 
в полосе препятствий и творческих 
конкурсах, дышат свежим воздухом 
и наслаждаются близостью природы.

ОБРАЗОВАНИЕ И РАЗВИТИЕ
Каждый год Совет активно при-

нимает участие в  работе «Школы 
молодого специалиста». О  форма-
тах работы с молодёжью и деятель-
ности Совета, как правило, в первый 
«школьный» день рассказывает пред-
седатель СМС. Он же принимает уча-
стие в защите слушателями «ШМС» 
выпускных работ.

Вместе с профсоюзной организа-
цией Совет молодых специалистов 
проводит интеллектуальные игры 
«Что? Где? Когда?», которые собирают 
большое количество заводчан из раз-
ных подразделений.

Не  так давно во  Владимирской 
области появился Совет молодых уче-
ных и специалистов. В мероприятиях, 
организованных под эгидой СМУС, 
с удовольствием участвуют и члены 
СМС. На очном заседании в феврале 
2023  года, которое прошло на  базе 
КГТА совместно с губернатором обла-
сти, были заслушаны отчёты моло-
дёжных организаций, а также обсуж-
дены текущие проблемы работающей 
молодёжи и выдвинуты предложения 
по развитии науки во Владимирской 
области.

В  прошлом году Совет моло-
дых специалистов был приглашен 
на выставку научных достижений сту-
дентов в МГТУ им. Баумана для озна-
комления с перспективными научно- 
техническими разработками.

РАБОТА С МОЛОДЕЖЬЮ 
И ПРОФОРИЕНТАЦИЯ

В   р о л и  г и д о в  в ы с т у п и л и 
члены Совета молодых специали-
стов на  «Неделе без турникетов» 
в  2021  году. Для групп студентов 
и старшеклассников они проводили 
экскурсии по территории предприя-
тия, попутно рассказывая об истории 
становления завода и ковровской ору-
жейной школы.

Почти полугодовая «Ярмарка 
профессий», организованная Учеб-
ным центром, стала самым массовым 
и длительным мероприятием, в кото-
ром принимал участие Совет. За это 

время на заводе побывали все стар-
шеклассники всех городских школ. 
Ребята познакомились со спецификой 
работы предприятия, его историей 
и достижениями, а также прошли ком-
плекс профориентационных занятий, 
часть из которых организовали члены 
СМС.

С целью налаживания коммуника-
ций между молодыми сотрудниками 
предприятий Владимирщины Совет 
принял участие в областном форуме 
«Мой выбор – предприятие». В про-
грамме мероприятия были экскурсии 
по ковровским предприятиям, коман-
дообразующие и интеллектуальные 
игры.

Дважды, в  2022 и  в  2023  году, 
силами СМС был проведён конкурс 
тематических видеороликов, рас-
сказывающих о разных подразделе-
ниях и профессиях, представленных 
на заводе.

ОБЩЕСТВЕННАЯ РАБОТА
Совет молодых специалистов ЗиДа 

активно принимает участие и в город-
ских мероприятиях, например, в тор-
жественном открытии бульвара имени 
Сазыкина, в передаче меча Победы, 
который теперь выставлен в  музее 
«Ковров – город оружейной славы», 
в Дне народного единства, Дне героев 
Отечества.

Члены Совета молодых специали-
стов входят в Молодежный совет при 
главе города Коврова и  участвуют 
в продвижении молодежных иници-
атив. В 2023 году СМС стал облада-
телем городской премии «Онлайн» 
в  номинации «Лучшая молодёжная 
организация».

ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ 
НАПРАВЛЕНИЕ

В 2023 году после долгого перерыва 
был снова проведен заводской кон-
курс на лучшую молодёжную органи-
зацию. В нём приняли участие пред-
ставители производств №№ 1, 2, 9 и 50, 
отдела главного механика и КТОПП.

На форуме к 20-летию СМС, орга-
низованном и проведённом силами 
Совета, у участников была возмож-
ность познакомиться с более опыт-
ными коллегами по  работе с  моло-
дежью из  предыдущих созывов, 
обменяться идеями и обсудить моло-
дёжную политику предприятия.

За  три насыщенных года VII 
созыв Совета молодых специа-
листов успел провести множе-
ство мероприятий, от спортивных 
до  профориентационных. Теперь 
за работу с молодежью на предпри-
ятии будут отвечать новые молодые 
и  активные специалисты, полные 
идей, сил и энергии. Председателем 
нового, VIII созыва, выбран Алек-
сандр Коновалов (ПКЦ). Подробнее 
об участниках Совета и об их пла-
нах на работу – в следующих номе-
рах «Дегтярёвца».

Я. СМИРНОВА.
Фото автора 

и из архива редакции.

Первым правильные ответы прислал в редакцию инженер по инструменту 
производства № 50 Владимир Дмитриевич Чунаев: «Я с удовольствием вспом-
нил знаменитое произведение Пушкина «Евгений Онегин». Не скрою, некото-
рые вопросы вызвали затруднения. Хочу процитировать строки Пушкина. Ему, 
наверное, было бы приятно, что автор кроссворда «потрепал лавры старика»:

Прими ж мои благодаренья,
Поклонник мирных аонид,
О ты, чья память сохранит
Мои летучие творенья,
Чья благосклонная рука
Потреплет лавры старика!
   «Евгений Онегин».

Безошибочно справилась с кроссвордом и специалист по охране труда про-
изводства № 2 Наталья Николаевна Есаулова: «Чем дальше, тем было интерес-
нее. Спасибо автору!»

В РЕДАКЦИИ «ДЕГТЯРЁВЦА»
Подводим итоги 
«пушкинского» 
кроссворда
Автор кроссворда – работник производства № 3 
Андрей Анатольевич Дубов – очень рад был вручить 
призы победителям – книги из домашней библиотеки.
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Дорогие наши 
читатели! Напоминаем 

вам, что в редакции 
работает «горячий 

телефон».
Вы можете не только 

задать интересующие 
вас вопросы, 

но и рассказать 
о людях и событиях, 

которые кажутся 
вам интересными.

Летний отдых дегтярёвцев
С 1 по 10 сентября заводчане и их дети смогут отдохнуть 
в поселке Лазаревский на черноморском побережье 
на базе детского оздоровительного лагеря «Зарница».

Стоимость взрослой путевки – 19 500 руб лей, компенсация от профкома –
10 000 руб лей; детская путевка для детей до 12 лет – 13 650 руб лей, компенсация 
профкома 8000 руб лей. Дети старше 12 лет едут по взрослой путевке. Профком 
напоминает, что воспользоваться компенсацией стоимости можно один раз в три 
года.

1 июня, в День защиты детей, стартовала 1 смена 
в детском оздоровительном лагере «Солнечный».

Более 480 детей стали ее участниками. Детям некогда скучать – их беззабот-
ную и насыщенную творческими делами жизнь организуют самые лучшие вожа-
тые и воспитатели, в лагере работают и кружки по интересам. Уже состоялась 
линейка- открытие смены, первая дискотека, конкурс визиток, закончилась выбор-
ная кампания – в лагере принято выбирать свое детское правительство. Первым 
президентом Солнечной республики избрана Виктория Маслова. Напомним, всю 
информация о жизни лагеря можно увидеть в официальной группе ДОЛ «Сол-

нечный» Вконтакте. И отметим: в лагере работают отличные фотографы и виде-
ографы, информация о жизни ребят обновляется ежедневно и очень оперативно!

3 июня началась 1 смена на базе отдыха 
детей с родителями «Суханиха».

Её участниками стали 200 дегтярёвцев и членов их семей. Несмотря на ненаст-
ную погоду, время проходит весело: дождь – совсем не повод для отмены «Весе-
лых стартов» или других мероприятий! База отдыха «Суханиха» также имеет свою 
страничку Вконтакте.

В этот же день, 3 июня, начала активную летнюю жизнь 
и площадка «Дай пять!» на базе ДКиО им. В. А. Дегтярёва.

Напомним, всего на ней запланировано 12 смен по 5 дней каждая. Стоимость 
одной смены – 6000 руб лей. Детей обеспечат трехразовым питанием, но самое 
главное – их ждут веселые приключения: многочисленные мастер- классы, настоль-
ные и детективные игры, тренинги, прогулки на свежем воздухе, кинопросмотры 
и многое другое. Справки и регистрация на смену по тел. 89040335442, Евгений. 
А всю информацию – фото и видео об отдыхе детей, можно также узнать в группе 
площадки «Дай пять!» Вконтакте.

ДОЛ «Солнечный». Площадка «Дай пять!»
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Оперативная связь с УФНС
УФНС России по Владимирской области информирует о том, что получить 
информацию справочного характера о приеме физических лиц и юридических 
лиц, о порядке рассмотрения обращений, а также о работе интерактивных 
сервисов можно по телефону контакт- центра: 8–800–222–22–22.

Одновременно в настоящее время 
организована работа телефонных номе-
ров для оперативной связи налогопла-
тельщиков с сотрудниками Управления.

Единый городской телефонный 
номер Управления: +7 (4922) 77–31–94.

Выделены следующие добавочные 
телефонные номера по направлениям 
деятельности:

• По вопросам представления уве-
домлений об исчисленных сумм нало-
гов и взносов, приема отчетности в элек-
тронном виде – доб. 018

• По вопросам приема отчетности 
на бумаге – доб. 084

• По  вопросам работы с  заявите-
лями при государственной регистра-
ции – доб.082

• По  вопросам правового обеспе-
чения по  государственной регистра-
ции – доб.083

• По  вопросам налогообложения 
имущества физических лиц – доб. 022

• По вопросам налоговых деклараций 
по форме 3-НДФЛ, порядка предоставле-
ния вычетов по НДФЛ – доб. 017

• По  вопросам налогообложения 
по налогу на имущество организаций – 
доб. 021

• По вопросам налогообложения ЮЛ 
по земельному налогу – доб. 085

• По вопросам налогообложения ЮЛ 
по транспортному налогу – доб. 086

• По вопросам камерального кон-
троля расчетов по страховым взносам – 
доб. 015

• По вопросам камерального кон-
троля расчетов по форме 6-НДФЛ – доб. 
016

• По вопросам ЕНС – доб. 087

• По зачетам, возвратам – доб. 088
• По вопросам задолженности ЮЛ 

и ИП – доб. 089
• По вопросам задолженности ФЛ – 

доб. 081
• По вопросам специальных нало-

говых режимов (УСН, ПСН, ЕСХН 
и НПД) – доб. 080

Подробная информация о телефон-
ных номерах структурных подразделе-
ний УФНС России по Владимирской 
области размещена в региональном 
разделе сайта ФНС России «Структур-
ные подразделения».

Пусть бегут неуклюже 
пешеходы по лужам
Речи городской администрации о создании комфортной городской среды, наверное, вызывают ироничные 
улыбки у студентов и преподавателей Ковровского транспортного колледжа. Почему? А вы, уважаемый 
читатель, обратите внимание на состояние тротуара, по которому они вынуждены каждый день ходить в 
колледж, и вам все станет ясно. Руководство учреждения третий год обращается к городским властям с просьбой 
отремонтировать тротуары, а в ответ получают лишь отписки, сдвинуть вопрос с мертвой точки ему не удается. 

Состояние тротуара возле КТК и 
храма в честь Феодоровской иконы 
Божией Матери можно смело назвать 
ненормативным. К тому же после 
сильного дождя или в весеннюю рас-
путицу его основательно затапливает 
– как говорит настоятель храма про-
тоиерей Михаил, образуется «Всемир-
ный потоп», – поэтому студентам и 
прихожанам храма приходится как-то 
форсировать ручьи и лужи. «Наводне-
нию» способствует и выполненный в 
2020 году ремонт дорожного полотна 
на ул. Малеева: дорогу ремонтировали 
без установки бордюрного камня, и 
вода теперь с нее стекает на тротуар. 
К сожалению, на приведение тротуара 
в нормальное состояние тогда денег в 
муниципальном бюджете не нашлось. 
Директор колледжа М.А. Малышев 
неоднократно, начиная с 2022 года, 
обращался к председателю горсовета 
А.В. Зотову с просьбой о содействии 
в решении вопроса ремонта троту-
ара. Обращение передавалось в адми-
нистрацию города, от которой при-
ходил стандартный вежливый отказ: 
средств на ремонт тротуара в этом 
году не запланировано; работы будут 
выполнены при выделении дополни-
тельного финансирования в полном 
объеме. Средства не были запланиро-
ваны ни в 2022 году, ни в 2023 году, и 

в текущем году, как указано в письме 
от нового заместителя главы по ЖКХ 
О.О. Зубова, они не предусмотрены. 

Вопрос о необходимости ремонта 
тротуаров рассмотрен депутатами 
горсовета на комитете по ЖКХ. Все 
с пониманием отнеслись к проблеме. 
Анатолий Зотов отметил, что во время 
крестного хода было стыдно, что веру-
ющим приходится идти по такому 
тротуару. Депутат Денис Клеветов 

напомнил, что КТК – самое передовое 
образовательное учреждение города 
в части инноваций, в общем, отлично 
работает и достойно лучших усло-
вий. Из колледжа регулярно приходят 
сообщения о расширении материаль-
ной базы, о технических и технологи-
ческих нововведениях. С 1 сентября в 
КТК открывается специальность «экс-
плуатация беспилотных авиацион-
ных систем». Колледж получил грант 

в сумме 300 млн рублей, и сейчас 
ремонтируют помещения для органи-
зация обучения по новой специально-
сти. Также идет капитальный ремонт 
кровли. КТК готовится к большому 
празднику: 2 сентября он отметит 
свой 150-летний юбилей. Будет серьез-
ное мероприятие, много гостей, в том 
числе и федерального уровня. Согла-
ситесь: очень круглая дата, хороший 
праздник, заслуженный юбиляр – и 
такое безразличие городской испол-
нительной власти. Просто ни в какие 
ворота! Начальник УГХ С.В. Волков 
сообщил, что составлена дефектная 
ведомость и определена ориентиро-
вочная стоимость работ по ремонту 
тротуаров на ул. Лопатина и ул. Мале-
ева, а также дорожного полотна от 
перекрестка этих улиц до моста – 
она составляет 5 млн рублей. Однако 
заверения, что эти деньги будут изы-
сканы, не прозвучали. Депутаты же 
рекомендовали администрации необ-
ходимые средства до 1 июля изыскать, 
а до 1 сентября выполнить ремонт. 
Надеемся, что мэрия прислушается к 
рекомендациям и 2 сентября Коврову 
не придется краснеть перед гостями 
города. 

Е. ПРОСКУРОВ. 
Фото автора.
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13 июня отметит день рождения СВЕТЛАНА 
ВАЛЕНТИНОВНА ВИНОГРАДОВА. От всей души 
поздравляем ее и желаем здоровья, счастья, се-
мейного благополучия и успехов.
Яркого солнца, здоровья, тепла,
Мирного неба, любви и добра,
Ярких моментов, мечты, позитива,
Жизни прекрасной, безмерно счастливой.
Пусть настроенье отличнейшим будет,
В доме уют и достаток прибудет,
Верных и лишь настоящих друзей,
В жизни встречать только добрых людей.
Радости, смеха, улыбок, веселья 
В твой замечательный праздник рождения,
Пусть никогда не приходит ненастье,
Ну а в глазах пусть читается счастье.

Мама Нина Владимировна, сын Дмитрий 
Михайлович и его семья.

16 июня отметит юбилейный день рождения 
ЮРИЙ ВАСИЛЬЕВИЧ КОРОЛЁВ, токарь двенадца-
того отделения производства № 9.
Поздравляем нашего замечательного коллегу 
с прекрасным юбилеем! Как хорошо, что такой 
светлый, добрый, отзывчивый человек работает с 
нами. Время летит быстро, но Вы молоды душой! 
Нам дороги Ваш опыт, доброе отношение к людям, 
всегда встречаете нас своей лучезарной улыбкой. 
Скажем просто, как умеем: «От всей души за все – 
спасибо Вам».
Юрий Васильевич – счастливый человек, у него 
большая дружная семья. В нашем цехе трудятся 
его супруга и сын. На ЗиДе токарем всю жизнь 
проработала сестра Татьяна Васильевна – теперь 
династия поддерживается молодыми. В народе 
говорят, что для кого труд – радость, для того жизнь - счастье! Это про нашего 
юбиляра. Дорогой Юрий Васильевич, мы желаем наикрепчайшего здоровья, 
мира, радостей, успехов. Наслаждайтесь каждым днем. Что желают настоящему 
мужчине? Пусть удача не покинет, будут работа и друзья, и тепло родного взгля-
да, без которого нельзя!

С уважением, коллектив 12-го отделения производства № 9.

3 июня отметила юбилейный день рождения 
экономист по труду цеха №57 МАРИЯ ИГОРЕВНА 
КРАВЦОВА. Коллектив цеха от всей души по-
здравляет её  и желает всего самого наилучшего.
В чем женское счастье? В букетах цветов? 
В горячих от чувств поцелуях?
В дрожании губ или в магии слов? 
В мечтах, состоящих из нескольких слов?
В лучах восходящего солнца?
Что счастьем для женщин зовется?
Что пожелать? На этот раз вопрос
Улыбок, счастья – это ведь не ново.
Все поздравляют так сейчас,
А мы хотим не так, а по–другому.
Пусть будет жизнь полна чудес,
И вся в цветах дорога, 
Пусть звезды падают с небес
Лишь только к твоему порогу.
И в этот день мы от души желаем
Всех благ  земных на свете и добра.
С днем рождения сердечно поздравляем
Желаем счастья, радости, здоровья и тепла!

3 июня отметила юбилейный день рождения эко-
номист по труду цеха №57 МАРИЯ ИГОРЕВНА 
КРАВЦОВА.
Будь самой веселой и самой счастливой,
Хорошей, и нежной, и самой красивой,
Будь самой внимательной, самой любимой,
Простой, обаятельной, неповторимой,
И доброй, и строгой, и слабой, и сильной,
Пусть беды уходят с дороги в бессилье.
Пусть сбудется все, что бы хочешь сама.
Любви тебе, веры, надежды добра!
С уважением, коллектив теплового пункта №1.

12 июня отметил юбилейный день 
рождения АЛЕКСЕЙ ВИКТОРОВИЧ 
БУЯНОВ. Коллектив цеха №57 от 
всей души поздравляет его и жела-
ет всего самого наилучшего!
С днем Вас радостным и важным-
С юбилеем, с торжеством!
Улыбнитесь Вы сейчас же,
Не печальтесь ни о чем.
Путь Вас солнце согревает,
Кружит голову любовь,
Теплоту родные дарят,
Пусть везет Вам вновь и вновь.
Пусть не будет грусти в сердце-
Только праздник и весна.
Всем добром, что есть на свете,
Наградит судьба сполна!

7 июня отметила день рождения 
АЛЬБИНА ВИТАЛЬЕВНА УДАЛЬЦОВА, 
старший кладовщик десятого отделения 
производства № 9. От коллектива самые 
теплые и сердечные поздравления в этот 
день. Пусть в жизни не будет хмурых дней 
и поводов для грусти. Каждый день пусть 
подарит много счастья, позитива и добра.
С днем рождения, коллега,
Пожелать хотим добра,
Чтобы были Вы счастливой,
Остальное не беда!
Сил, здоровья, настроения,
На работу чтоб шагать
С ветерком и вдохновением,
Грусти и печаль не знать!
Мы Вас ценим, уважаем
Как коллегу всей душой
И, конечно же, желаем,
Быть всегда самой собой.

12 июня отметит день рожде-
ния ЕКАТЕРИНА ПАПУШЕНА.
С днём рожденья поздравляем!
Нынче праздник – только твой!
В этот день тебе желаем
Жизни долгой  и большой.
Быстро пролетают годы,
Только стоит ли грустить?
Никакие пусть невзгоды 
Омрачить не смогут жизнь!
Пожелаем сил, здоровья,
Много планов и идей,
Вдохновения с любовью,
Мира, светлых новостей!
Пусть, как в детстве, улыбнется
Солнце в небе голубом, 
В душу пусть тепло прольётся, 
Дом наполнится добром.
Пусть родные люди рядом
Будут в праздник за столом.
Ангел пусть тебя хранитель
Защитит своим крылом!

Коллеги.

16 июня отметит день рождения СЕРГЕЙ 
ВЛАДИМИРОВИЧ МИТРОФАНОВ.
С днем рождения, дорогой! Я тебе желаю 
огромного счастья, богатырского здоро-
вья и душевного равновесия. Пусть в твоей 
жизни всегда будет порядок, а успех сопут-
ствует во всех делах. Никогда не теряй веру 
в себя и будь окружен бесконечной забо-
той любимых.

С любовью, Лена.

10 июня отметила день рождения 
МАРИНА АБРОСИМОВА, контролер 
БТК отделения №2 производства №9.
Будь любимой, будь желанной,
Самой нужной, долгожданной,
Самой милой и прекрасной,
Самой нежной, самой страстной.
Будь удачливой, успешной,
Будь душою безмятежной,
Дружелюбной и открытой,
Не печальной, не сердитой.
Будь счастливой ежедневно,
Самой необыкновенной,
Вот такие поздравленья
Для тебя в твой день рожденья!

Коллектив БТК отделения 2 
производства № 9.

5 июня отметила юбилейный день 
рождения СВЕТЛАНА АНАТОЛЬЕВНА 
ТИМОФЕЕВА, инженер отдела режима СЗГТ.
Я пожелать тебе хочу
Здоровья, счастья и достатка,
Чтоб жизнь была конфеткой сладкой!
Чтоб с тобой рядышком была
Вся дружная твоя семья.
Будь такой, как розочка в саду, прекрасной,
Пусть солнце светит тебе ясно!
Пусть мир царит вокруг тебя,
Сестренка милая моя!

Сестра Марина.
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Туристическая компания

«ЛЕН-А-ТУР»
МНОГОДНЕВНЫЕ ТУРЫ:

Санкт-Петербург 20-24.06, далее еженедельно;
Казань 14-17.06, далее еженедельно; Беларусь 13-17.06; 17-22.07; 15-19.08; 
Волгоград 04-08.07 (3 дня/2 ночи); Вологда 20-22.07; 24-26.08 (2 дня/1 ночь);
Карелия 11-15.07; 08-12.08 (3 дня/2 ночи); Псков 11-15.07;
Тверь. Торжок. Селигер 17-19.08 (2 дня/1 ночь);
Великий Новгород. Старая Русса. Валдай 02-05.08 (2 дня/1 ночь).

ОДНОДНЕВНЫЕ ТУРЫ:
12,16,22,29.06; 6,7,20.07; 03,17.08 – Москва. ВДНХ. Москвариум. 0+
12.06 – Переславль-Залесский – фестиваль ряпушки. 0+
12,23.06; 06.07; 31.08 – Муром. Три монастыря, источник в Карачарово, 
теплоход. 0+ 
16, 29.06; 07,20.07; 03,18.08 – Н. Новгород. Зоопарк, теплоход, канатная 
дорога. 0+
16.06; 13.07; 10.08 – Москва. Зоопарк. Красная площадь. 0+
23.06; 04,21.07; 10,24.08 – Ярославль. Дельфинарий, прогулка по городу, 
теплоход. 0+
23.06; 27.07 – Углич – обзорная, территория Кремля, церковь царевича Дмитрия 
«на крови», палата угличских князей ХV в. Мышкин – музеи Мыши, уникальной 
техники, валенок. 0+
23.06 – Москва. Красная площадь, Поклонная гора, теплоход. 0+
23.06 – Суздаль – День Святой Троицы. 0+
30.06; 11.08 – Ярославль. Обзорная, теплоход. Толгский монастырь. 0+
30.06; 27.07 – Ростов Великий. Переславль-Залесский. 0+
30.06 – Москва Аквапарк «Ква-Ква», 5 часов с термами. 0+
06.07; 11.08 – Москва. Цирк Никулина «Матрешка». 0+
13.07 – Суздаль. Праздник огурца. 0+
13.07 – Н. Новгород. Цирковое представление. 0+
14.07 – Плес. Кострома. 0+
20.07; 24.08 – Кубинка. Парк Патриот, Дорога памяти и главный Храм ВС РФ. 0+
21.07; 18.08 – Плес. Обзорная, музей, теплоход. 0+ 
28.07 – Ярославль. Аквапарк «Тропический берег». 0+
28.07 – Кострома. Лосеферма, музей сыра, обзорная. 0+
03.08 – Рыбинск. Обзорная, музей, теплоход. 0+
04.08 – Москва. Усадьба Кусково, теплоход. 0+
17.08 – Кострома. Лосеферма, клубничная ферма, обзорная. 0+
25.08 – Н. Новгород. Аквапарк «Океанис». 0+

ШОП-ТУРЫ:
Иваново «Рио» по четвергам – 300 руб. 0+ 

ПАЛОМНИЧЕСКИЕ ТУРЫ:
16, 30.06; 28.07; 11.08; 01.09 – к Матронушке Московской. 0+
14.07; 31.08 – Сергиев Посад. Троице-Сергиева Лавра, Гефсиманский скит. 0+
23.06; 7,21.07; 4,25.08 – Дивеево. 0+

АВТОБУСОМ К МОРЮ !
Туры в Крым, Сочи, санатории, пляжный отдых заграницей.

АРЕНДА АВТОБУСОВ
Туры в кредит! Банк – ООО ХКФ Банк Ген.лиц. №316 Банка России.

В продаже подарочные сертификаты на путешествия!!!
Адрес: ул. Грибоедова, дом 5, корп. 2, офис 4.

Реестровый номер туроператора: РТО 011932
Тел.: 5–26–13, 6–10–91, 8–910–7777–148. Сайт: www. len-a-tur.ru

Время работы: с пн.-пт. с 09.00–18.00, сб. с 10.00–14.00, вс. –  вых.

ÄÊ «ÑÎÂÐÅÌÅÍÍÈÊ»
НАШ САЙТ: www.sovremennikdk.ru;

Тел. кассы: 4–09–30, 3–54–83, 6–47–39.
12 июня в 11.00 - празд-
ничная патриотическая 
программа ко Дню России 
на площади 200-летия г.Ков-
рова. 0+
13 июня 10.00 и 12.00 - га-
строли Ивановского музы-
кального театра. Детский 
мюзикл «Маленький 
Мук». 0+
17 июня в 10.00 - конкурсно 
- развлекательная програм-
ма «Детская минута сла-
вы в Коврове». 0+
23 июня в 11.30 - Областной 
фестиваль народного твор-
чества «Березовая Русь»
на территории парка им. 
В.А. Дегтярёва. 0+
24 июня в 10.00 - Театра-
лизованная шоу-программа «Рыцари и королевы площадок». 0+
27 июня в 18.00 - закрытие театрального сезона. Гастроли Иванов-
ского государственного музыкального театра. Озорная музыкальная 
история в 2-х действиях «Донна Люция, или Здравствуйте, я ваша 
тетя!». Режиссер-постановщик – Заслуженный артист России В.Пиме-
нов. 12+
30 июня в 15.00 - IV Открытый региональный фестиваль - конкурс 
православного песнопения «Глас веры». 0+
с 15 мая - 28 июня - Выставка картин члена художников клуба 
«Вдохновение» районного Центра народной культуры Киржачского 
района О.Н. Шарафетдиновой. 0+

Телефон кассы: 4–09–30, 3–54–83
Билеты: koncertkassa.ru и Vladimirkoncert.ru

НОМИНАЦИИ: 
«Наша спортивная семья», 
«Семейные традиции», 
«В кругу семьи», 
«В отпуск всей семьей».

Фотоконкурс

На конкурс фотографий «Моя семья» 
ждем фото, где запечатлены самые 
счастливые, трогательные и озорные 
моменты жизни вашей семьи.
На конкурс принимаются фотографии 
на заданную тему; работе нужно присвоить 
название; указать фамилию, имя и место работы.

Авторы лучших фотографий в номинациях 
награждаются дипломом победителя и призами.

Участвуйте в конкурсе! 
(49232)9–11–71, zidred@zid.ru

ÄÊ èì. ÍÎÃÈÍÀ
12 июня с 12.00 - Сенная площадь. День России. «Хоровод России» - фести-
валь национальных культур. 0+
23 июня в 18.00 - Парк КЭЗ. Проект «Ковров вечерний» - концерт народного 
Центра современной хореографии «Новый стиль». 0+
4 июля в 18.00 - «Ваши любимые песни» - концерт участника телешоу 
«Привет, Андрей!» Андрея Малахова Сергея Манушина. 6+
7 июля в 16.00 - «Любовь и верность – два крыла». Концерт солистов 
Ивана Колтыгина и Ольги Егоровой (репертуар В. Толкуновой А. Герман, М. Ма-
гомаева, В. Трошина). 0+

Тел. 2–25–11, 2–26–11 dk-nogina.ru.

КАК ЭТО РАБОТАЕТ?
Вы берёте книги, которые пылятся у вас на полке, несёте 

в редакцию газеты «Дегтярёвец» и оставляете их на специаль-
ных стойках книгообмена. Приглянулась какая-либо книга 
со стойки? Забирайте домой и читайте!

Возьми книгу бесплатно
Издательский 
комплекс «Дегтярёвец» проводит акцию 
безвозмездного обмена книгами.

ОБЪЯВЛЕНИЯ
ПРОДАМ

дом на станции Мстера Вязниковского района, 
54,7 кв.м, отопление газовое, вода в доме, в шаговой 
доступности магазины, вокзал, детский сад, пруды, 
школа, земельный участок 11,6 соток. 
Тел. 8-920-930-36-02, Вера. 
земельный участок, 4,7 га,  дер. Ивакино (20 км от 
города), рядом дорога, лес, река, недорого. 
Тел. 8-919-029-89-07.

РАЗНОЕ
холодильник «Ока-3»; стиральную машину
полуавтомат EWR-5012; запчасти к мотоциклу «Урал»; 
акустическую систему «Радиотехника S30» (10АС-
222) . Тел. 8-910-184-6917.

СДАМ
2-комн.квартиру с мебелью на длительный срок, район 
СК «Молодежный». Тел. 8-910-7755-478.

КУПЛЮ
Мопед ЗиД-50 «Пилот». Тел. 8-910-184-61-98.

УСЛУГИ 
(реклама)

Сайдинг. Отделка домов любой сложности, дачных 
домиков, хозпостроек. Выезд в район. 
Тел. 8–915–755–09–54, 8–904–037–15–25.
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Ответы на 
кроссворд в №22:

Если слово упоминается в романе, 
в скобках дается указание на главу –
арабская цифра и строфу или строфы –
римская цифра.

По горизонтали: 
5. Шахматы (4, XXVI). 6. Гейтман. 

9. Талон (1, XVI). 10. Капуста (6, VII). 
12. Дидло (1, XVIII, XXI). 15. Кавалер-
гард (1, XXVIII). 18. Собака (5, II). 19. 
Клико (4, XLV). 21. Вертер (3, IX). 22. 
Творец (3, XI). 23. Корсар (3, XII). 27. 
Ловлас (2, XXX). 28. Тварь. 29. Андрей. 
30. Баратынский. 35. Факел (4, XXIX). 
36. Бильярд (4, XLIV). 37. Фагот (5, 
XXXVII–XXXIX). 38. Варенье (3, I, III). 
39. Скептик.

По вертикали:
1. Ланов. 2. Отрада (3, XXII). 3. Чер-

тог (2, XII). 4. Талия (7, L). 7. Давыдов. 
8. Плетнев. 11. Ученик (1, XII). 13. Зава-
довская. 14. Православие. 16. Картель (6, 
XII). 17. Природа (4, XL–XLII, 5, I–III, 7, 
I–III, XXIX, XXX). 19. Крест (7, XXIII). 
20. Огонь (6, XXXI). 24. Боливар (1, 
XV). 25. Латынь (1, VI). 26. Желудок (5, 
XXVI). 31. Анисья (7, XVII). 32. Сорока 
(5, I). 33. Лепаж (6, XXV). 34. Парис (5, 
XXXVII–XXXIX).

ОВЕН. Заключайте договоры, начинайте новый цикл обуче-
ния. Прислушайтесь к своей интуиции, и она не подведет. 
Постарайтесь восстановить деловые и дружеские отношения 
с сослуживцами. Доказывая свою точку зрения деловым пар-
тнерам, постарайтесь сохранять эмоциональное равновесие, 
не повышайте голос. Сосредоточьтесь на больших целях.
ТЕЛЕЦ. Настроение и работоспособность будут на высоте, 
если вы уясните для себя определенную цель и поймаете 
вдохновение. В сфере личной жизни будут просматривать-
ся авантюрные мотивы, но лучше не поддаваться соблазну. 
Отдых или путешествие позволят вам стряхнуть груз повсед-
невных проблем.
БЛИЗНЕЦЫ. В вашей личной жизни будет много любви и 
романтики. В профессиональной сфере вас тоже ждет успех. 
Вы получите выгодный контракт или большой гонорар. И 
ощутите себя востребованным специалистом и счастливым 
человеком. Ваша заветное желание начинает исполняться.
РАК. Среда – один из самых удачных дней недели. В этот день 
можно осуществлять даже самые смелые замыслы, пятница 
– прекрасный момент для встречи с друзьями и теплого об-
щения. В субботу под давлением обстоятельств ваша точка 
зрения может измениться, пусть это вас не смущает. 
ЛЕВ. Ваша способность находить обходные пути может 
очень вам пригодиться. Подумайте об ответственном шаге 
по карьерной лестнице, правда, в этот момент нужно освобо-
диться от лишних эмоций. Атмосфера на работе может стать 
довольно нервной. В выходные постарайтесь понять близких 
людей и не противопоставляйте себя их принципам.
ДЕВА. Работы будет много, и, хотя часть дел удастся пере-
ложить на широкие плечи партнеров, основной груз задач 
придется нести самому, объективно рассчитывая свои силы 
и возможности. Желание снять напряжение, придираясь 
к окружающим, следует давить в зародыше. Ведь таким 
поведением вы только испортите отношения и ничего не 
добьетесь.
ВЕСЫ. На этой неделе будьте особенно осторожны с инфор-
мацией и воздержитесь от злословья, так как любые выска-
зывания могут быть неверно истолкованы. Затевая сколь 
угодно небольшое дело, выбирайте надежных партнеров. На 

лояльность людей, которых вы не слишком хорошо знаете, 
рассчитывать не стоит. В личной жизни вас ждут приятные 
события и позитивные перемены.
СКОРПИОН. На этой неделе стоит задуматься о дальней по-
ездке, которая позволит вам изменить свою жизнь и стать 
ближе к тому, кого вы любите. Если прямо сейчас всё спла-
нировать, путешествие окажется очень удачным. Вы ощутите 
прилив энергии и сил. Ваше здоровье и финансовое положе-
ние улучшатся.
СТРЕЛЕЦ. В целом неделя благоприятна для работы и лич-
ной жизни. Во многих сферах назревают важные для вас пе-
ремены. Во второй половине недели ваш авторитет заметно 
возрастёт, не надо будет согласовывать каждый свой шаг с 
руководством, свобода выбора останется за вами. Пятница 
может оказаться днем странствий и приключений. Выходные 
посвятите домашним хлопотам или дачным работам.
КОЗЕРОГ. За эту неделю вы многого достигнете и даже успе-
ете реализовать практически все намеченные планы, только 
старайтесь не суетиться и верить в собственные силы. Вам 
желательно воздержаться от массовых мероприятий и пу-
бличных выступлений. В общении с близкими людьми поста-
райтесь избегать саркастических высказываний и резкости, 
берегите свои и чужие нервы.
ВОДОЛЕЙ. Вы сейчас собраны и целеустремленны. Настал 
важный период, который позволит раскрыть свои способ-
ности в профессиональном плане. Постарайтесь быть как 
можно более сосредоточенными и не тратьте свои силы по 
мелочам. Избегайте конфликтных ситуаций, забудьте о своей 
мнительности, вряд ли она хороший советчик. Вам нужно об-
рести душевный покой.
РЫБЫ. Наступает интересное время, скучать вам не при-
дется. Работы непочатый край, есть место и для творчества, 
и для реализации новых и старых идей. Результаты будут 
прямо пропорционально зависеть от затраченных сил, вдох-
новения и добросовестности. Избегайте обидчивости и про-
явлений эгоизма.
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ИНФОРМАЦИЯ

• труба диам.36 мм
• стол угловой компьютерный
• велотренажер, б/у
• гидромотор
• радиальнопоршневой, б/у
• эмаль серая (полуфабрикат)
• грунтовка ВЛ-02
• лак ЭП 730
• смола ПО 300
• шурупы 3х16, 4х50
• проволока СВА
• диспенсер для туалетной 

бумаги
• канистра 

пластмассовая 30,9 л
• чехол брезент. для шампуров
• стол деревянный
• трубы металлические, 

диам.32, 42, 85, 100х4мм, 
133х3 мм

• светильник потолочный
• светильник таблетка
• муфта электромагнитная
• бочка металлическая  200л

• тарелки пластмассовые
• кружки пластмассовые,
• наклейка на МКН-11 «Волхв»
• ремень клиновой  Z-1700, 

Z-900
• подводка для воды 40 см
• выключатель 1-клавишный
• предохранитель 25А
• клей БФ-4 
• заклепки
• вилки, ложки, б/у
• стекло органическое
• текстолит
• стеклотекстолит
• решетка вентиляционная
• тарелки фаянсовые
• лампа L58W/765 
• салфетницы
• лакоткань 
• двери МДФ
• наматрасник 1,7х0,8м
• банки 3-х литровые
• замок на молнию № 2 Т8
• подшипники

Время работы: 
ПН-ЧТ с 9.00 до 17.30, 

ПТ с 9.00 до 16.30. 
Перерыв с 13.00 до 13.30. 

Выходные: суббота, воскресенье.

в часовне Святого 
Великомученика 

Георгия 
Победоносца

 будет проведено 
праздничное 

богослужение 
посвященное 
празднику – 
Вознесение 

Господне

13 июня, 
в четверг, в 11.30

Вечная память маме!
2 июня после непродолжительной 

болезни на 75-ом году ушла из жизни -
бывшая работница цеха №65, вете-
ран труда. 

ЗАХАРОВА 
Нина Сергеевна

Более 50-ти лет она отдала работе  
в ОАО «ЗиД». Пришла на завод шест-
надцатилетней девушкой, да так и оста-
лась тут на долгие годы. Сначала рабо-
тала в производстве №2 токарем, затем 
более четверти века - в цехе №65 маши-
нистом компрессорных установок. 
В 1976 году была награждена орденом 
Трудовой славы 3 степени. Ушла на 
заслуженный отдых в 68 лет. 

Она отличалась исключительным трудолюбием и организованностью, чест-
ным отношением к своим обязанностям. Коллеги любили, уважали ее и дове-
ряли ей. 

Нина Сергеевна всегда была человеком отзывчивым, чутким и неравнодуш-
ным к чужим проблемам. Всегда протягивала руку помощи нуждающимся в 
ней, поддерживала не только словом, но и делом. Повседневное общение с ней 
приносило позитив, радость и заряд энергии. 

Нина Сергеевна была прекрасной матерью и бабушкой, воспитала двоих 
детей и трех внуков. Искренне заботилась не только о своей семье, но и о 
соседях.

Благодарим за помощь в организации похорон профсоюзный комитет ЗиДа, 
цех №91, работников цеха №65.

Как трудно подобрать слова,
Чтоб ими нашу боль измерить.
Не можем в смерть твою поверить,
Ты с нами будешь навсегда.
Любим, помним, скорбим.
Вернуть нельзя, забыть невозможно.
Все, кто знал и помнит её, помяните вместе с нами.

Дочери Ольга и Ирина.



«Дегтярёвец» №23  11 июня 2024 года2020
ИНФОРМАЦИЯ. РЕКЛАМА

реклама

Талантливые 
дети

2024 год 
объявлен 
Годом семьи.
Газета 
«Дегтярёвец» 
возобновляет 
полюбившуюся 
нашим читателям 
рубрику 
«Талантливые 
дети». 
Присылайте 
рассказы 
и фотографии 
об успехах 
ваших детей или 
обращайтесь 
в редакцию, 
и мы сами 
расскажем о них.Материалы присылайте на электронную почту zidred@zid.ru

или приносите в редакцию газеты.
Телефон: 9–10–91.


